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今日潍坊

关注

要要学学历历还还是是保保就就业业？？
不少考生拿不定主意，专家各有见解

本报7月27日讯(记者 秦
昕 )26日，在潍坊高招会现场，
学生和家长里三层外三层包
围着前来参展的高校，对于在
本科分数线边缘的同学来说，
选择学历还是选择技能，成为
不少家长咨询的主要问题。

26日在高招会现场，学生
和家长询问的问题大都是考
生的分数是否可以报考，学校
哪个专业好，就业率如何。

刘慧兰和儿子正在会场

咨询各类学校。刘慧兰告诉记
者，今年孩子高考考了不到四
百分，本科学校估计是没什么
可能，就想现在来高招会看
看，找个好就业的专科学校。

“专升本的压力太大，比较倾
向于好就业的专科学校。”刘
慧兰说，在咨询了不少学校之
后，比较中意于工程技术和汽
修专业。“在高校有专升本最
好还是试一试。”刘慧兰建议
儿子。

而对于另一位胡姓的父
亲告诉记者，他希望女儿最
好能去一个本科学校，“现
在不少的工作最低学历要求
就是本科，而且不少公务员
事业编考试的学历要求都是
本科，专科学生毕业后就业
范围太小了。”父亲告诉记
者，对于女生来讲，不少单
位都有性别要求，现在就在
咨询能否去一个专业较好的
本科学校。

同样为女生的父亲赵先
生告诉记者，他希望女儿将来
能上一所医科学校学习护理
专业，“护理算是比较好就业，
而且从医也是不错的工作形
式。”女儿今年了478分，原本
可以去个一般般的本科学校，
但是就业就成为难题，家人就
希望找个好就业的专科学校，
在校期间好好的学习，考上专
升本，对以后找工作会更为乐
观。

山东技师学院招生就业指导处副处长 刘德波

“学一门技术要比单纯追求学历要好”

制作安装院校展位图、搭建
遮阳伞、提供会场饮用水……继
服务2014潍坊高招会综合场之
后，中粮可口可乐饮料(山东)有
限公司再次助力本报高招会专科
(高职)场。

26日早上六点刚过，中粮可
口可乐饮料(山东)有限公司的工
作人员就赶到高招会现场，安装
高招会展位图、设置拱门支撑遮
阳伞……一派忙碌景象。不仅如
此，工作人员还为参展院校提供
会场饮用水，助力本报高招会。

中粮可口可乐饮料(山东)有
限公司是可口可乐在中国的三大
装瓶系统之一的中粮可口可乐饮
料有限公司的下属子公司，业务
范围覆盖全山东省。中粮可口可
乐是中国大陆覆盖地域最广的可
口可乐装瓶业务投资公司。作为
中粮集团有限公司和可口可乐公
司两家世界500强企业合作的结
晶，中粮可口可乐自2000年成立
至今，一直全心致力于可口可乐
系列产品在国内的生产、销售和
市场拓展工作。

作为全球范围内发展最为迅
速的可口可乐装瓶集团，中粮可口
可乐遵循统一的价值观：“言而有
信、业绩至上、以人为本、共创多
赢”，通过神圣的企业愿景———“拥
有最受赞赏的专业团队、建设最有
价值的营销网络、成为最佳效益的
饮料集团”，实现“奉献时尚饮品，
共创永恒价值”的企业使命。

本报记者 李涛

不是学霸，

他们出路何在？
26日上午，在参展的学校当

中，北大青鸟潍坊软件学院的参展
席位上聚集着不少前来咨询的高
考毕业生。北大青鸟潍坊软件学院
副校长陈伟乐在现场为学生们解
答报考志愿、专业选择等疑惑。

在高考毕业生中，参加专科
场的毕业生分数比本科场毕业生
低，对这些学生来说，报考一所理
想的学校同样重要，“与本科院校
比，专科和高职院校在学历上肯
定不占优势。”陈伟乐说，对专业
院校和高职院校来讲，学历只是

“一张纸”，更多的精力应该放在
培养学生的专业技能上。

“现在不仅是专科生、高职生
就业难，本科生的就业也很不好，
目前国家的1200所高校，有600所
高校正在转型。”陈伟乐说，社会
发展需要的是高端技能人才，但
是一般高校毕业的学生在走向社
会后很多时候更像是张白纸，需
要重新培训后才能上岗，“高职教
育必须从学生入学第一天起，就
要让他们半只脚踏进社会。”

本报记者 赵松刚

在谈到目前低分考生们面临
的两难选择，刘德波认为目前社
会上“单纯追求学历”的观念应
该有所转变了。

他觉得在目前就业难的大背
景下，高校毕业生之间的竞争更
加激烈，一些重点大学的本科毕
业生都不太好找工作，更不用说

一些普通大学本科甚至是专科生
了。而与此相反的是，随着制造
业地位越来越重要，目前国家对
技能型人才的需求日益高涨，一
些掌握高技术能力的毕业生，往
往还没毕业就被企业抢走，根本
不愁找工作的事情。

此外，对于毕业生将来的薪

酬问题，刘德波说现在企业用人
越来越注重能力而不是学历，一
些技能人才在企业拿到四五千的
工资很正常，年薪十万甚至十几
万的也不罕见，所以，家长们应
该改变过去那种低学历代表低工
资的看法。

山东师范大学历山学院招生办老师 程英

“有了学历发展空间更大”

“学一门技术固然可以很快
的找到工作，但是想要追求更大
的发展空间，学历仍然是必不可
少的”，程英认为，对于那些想进
一步提升自己的考生来说，还是
先要将学历文凭拿到手。

程英说，学生将来就业不仅
仅局限于从学校到企业这一条途

径，因为目前社会上还有一些单
位招人是要通过考试的，特别是
像公务员、事业单位和教师资格
证等考试都是需要有学历门槛
的。想要获得考试的资格，就必须
有正规的学历文凭，这样看来，拥
有学历的毕业生在日后就业的选
择面上无疑要更宽广一些。

另外，程英介绍说目前一些
学校拥有专升本的专业，学生入
校后如果努力学习，很有希望能
够从专科升为本科，将来还有可
能通过研究生考试读研，甚至是
出国深造，因此，想要获得将来丰
富多彩的人生经历，学生还是应
该选择正规的本专科院校就读。

中粮可口可乐

助力本报高招会

观点PK

本报记者 庄文石

高高招招会会专专科科场场圆圆满满结结束束

高高校校打打就就业业牌牌吸吸引引考考生生
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本报7月27日讯 (记者
庄文石)继6月26日成功主办高
考志愿咨询会综合场之后，由
本报牵手中国教育在线联合
主办的2014年高考填报志愿
咨询会专科场也在7月26日圆
满结束。在最近几年就业难的
大背景下，本次参展的众多高
校纷纷打出“就业牌”，用毕业
后的高就业率吸引生源。

26日上午8点多，高招会
现场门前就已经有不少学生
和家长等待入场，大家聚集在

门前的高校名单公示栏前，寻
找着自己心仪的高校。与之前
的本科批次高分考生力求进
入重点大学不同，专科批次的
考生们面临着“要学历还是要
就业的难题”。

来自寒亭的考生小马在
自己的母亲和姐姐的陪伴下
一块来参加高招会。学理科的
她今年高考发挥不是很理想，
只考了400多分，在挑选学校
和专业时，一家人都拿不定主
意。她的母亲认为，现在一些

正规本科学校毕业的学生都
不大好找工作，女儿的成绩肯
定上不了好大学，还不如学个
技能，将来好找工作，不过，小
马个人不太认同母亲的看法，
她还是想着能够读个专科，将
来再找机会专升本。

借助考生的这种心态，
现场的一些高职院校纷纷打
出 了 “ 就 业 牌 ” ， 吸 引 学
生。来自烟台职业学院的招
生老师宫晓峰告诉记者，学
院非常看重潍坊生源，这一

次也带来了模具、机电、会
计和船舶技术等优势专业，
学生毕业后非常抢手，月薪
基本上在3000元以上。

另外，像山东技师学院、
山东化工职业学院等等，也纷
纷打出了就业率超过99%的招
牌吸引考生，而作为职业教育
大市的潍坊，本地的山东经贸
职业学院、山东畜牧兽医职业
学院、山东交通职业学院和潍
坊职业学院等，也纷纷拿出优
势专业招揽生源。

在当天的高招会现场，学
生和家长当面“取经”。

本报记者 孙国祥 摄
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